

„VERÄNDERE DEINE STADT“ Engagierte Helden

Gibt es in Berlin Vermieter, die auf hohe Mieteinnahmen verzichten, um Obdachlosen oder einer Kita Quartier zu geben? Oder Makler, die ihre Kunden auch bei der Jobsuche unterstützen? Eine neue Sozialraum-Plattform im Internet geht fest davon aus, dass es solche Vermieter mit Herz gibt. Der Name ist Programm: „Verändere Deine Stadt.“

In der Mai-Ausgabe hatte das MieterMagazin über den Fehlstart der Plattform berichtet (Seite 9: „Vermieter mit Herz gesucht“). In München gibt es die Initiative des Immobilienportals „Immowelt“ bereits seit Ende 2013. In Berlin musste der für Mai geplante Start mangels Resonanz erst einmal verschoben werden. Doch schon kurze Zeit später konnte man doch noch loslegen. Die Idee: Menschen, die helfen wollen, zusammenzubringen mit solchen, die Unterstützung brauchen. Wie zum Beispiel die 16-köpfige Berliner Familie, die wegen Schimmel im Kin-

derzimmer dringend eine neue Wohnung braucht. Oder die Rollstuhlfahrerin Ellen, die in ihrer Wohnung im ersten Stock gefangen ist. Einen Aufzug gibt es nicht, einen Treppenaufzug lehnen die Nachbarn ab. Immowelt will damit bürgerschaftliches Engagement stärken und die Stadt lebenswerter machen. Sozial engagierte Eigentümer können hier kostenlos freie Räume anbieten, etwa für ein Seniorencafé, einen Nachbarnschaftsverein oder eine Obdachlosenunterkunft. Auch kurzfristige Nutzungen sind möglich, etwa für eine Ausstellung oder ein Stadtteilst. Jedes Angebot sei willkommen, allerdings sollte es schon preisgünstig oder kostenlos sein, heißt es bei „Verändere Deine Stadt“. Gleichzeitig können soziale Initiativen oder Menschen mit Handicaps Gesuche einstellen.

Einen Monat nach dem Start wird allerdings noch kein einziger freier Raum angeboten. Trotzdem habe man der Rollstuhlfahrerin bereits zu einer behindertengerechten Woh-



Foto: Kai von Kotze

Diese Familie braucht eine neue Wohnung wegen Schimmel im Kinderzimmer – wer hilft?

nung verhelfen können, heißt es bei Immowelt. Nach der Veröffentlichung hätten sich etliche hilfsbereite Vermieter gemeldet. Außerdem werden auf der Plattform „Heldengeschichten“ gesammelt, etwa das Engagement eines Ehepaars, das seine Jobs aufgab, um eine mobile Essenausgabe für bedürftige Familien aufzubauen. Nun suchen sie über das Portal einen Lagerraum in Wedding.
Birgit Leiß

■ Informationen im Internet: www.veraendere-deine-stadt.de